

Mal

de

Maires

Le Marketing citoyen

(Sur scène, un paper board, sur lequel le D.M. gribouille "motivation" "efficacité" etc...)

Bonjour à tous... Vous ne me connaissez pas, non ? Si ?...Je suis le nouveau Directeur du marketing de la boîte.

Bon, moi je travaille à l'américaine, mon prénom c'est Jean-Pierre, on m'appelle J.P., vous m'appelez J.P., on bosse ensemble, cool, relax, mais efficace... Efficacité, c'est écrit là.

Des questions ?

Je vous sens motivés, j'aime ça, je suis sûr qu'on va bien bosser ensemble aujourd'hui.

Bon, on a une méga pression du boss, je ne vous le cache pas, le client c'est un méga gros, le contrat du siècle, on se concentre, on est efficace, faut se défoncer ce soir mais ça va pas être simple, je vous préviens tout de suite, les cocos, va falloir se creuser la tête et me sortir des idées béton.

Le produit à vendre, je vous le montre, c'est ça ! *(Bulletin de vote)*

Je vous l'avais dit, c'est pas gagné...

Alors, quand on voit ça, qu'est-ce qu'on dit à J.P. ? J'écoute ?

D'accord ! Attention, motivation, efficacité...
Qu'est-ce qu'on dit à J.P. ?

"Packaging", on dit tous "packaging"... Je vous écoute...

Eh, dites, motivation, efficacité ! J.P., il bosse pas tout seul, c'est vous les créatifs.

Ah, on ne vous avait pas prévenus ? Mais si, ce soir vous êtes là pour me résoudre le problème de l'abstention en France.

Un "très" gros client, je vous l'ai dit. On ne sort pas d'ici tant qu'on n'a pas trouvé comment faire voter 95 % des électeurs inscrits aux prochaines élections municipales.

Vous avez vu les dernières cantonales ?

Bon, c'est pas notre boîte qui avait le contrat pour le vendre et je vous le dis, c'est tant mieux... La cata... Le flop, retour sur investissement : 0, nada, pas ça....
Des questions ?

Alors qu'est-ce qu'on dit à J.P. ?

Non, pas efficacité...

"Packaging", faut suivre !

C'est par ça qu'il faut toujours commencer.

Et là, franchement, le packaging : nul.

Ce côté-là, rien, l'autre, un pauvre nom en noir sur fond blanc.

On est au 21ème siècle, faut me relooker ça, faut me mettre des couleurs, avec un emballage attrayant, du métal peut-être, faut qu'il soit design, bon, faut me le refaire, qui s'en charge ?

Qui est le designer ici ?

D'accord ! Motivation, efficacité...

Tiens, coco, tu fais au mieux, tu as 10 minutes...

Bon, mais le pire, c'est pas ça...

C'est ce qu'on fait de ce bulletin. Non seulement il est moche, mais en plus, faut venir le chercher, un dimanche, sur une pauvre table en bois et le mettre dans une pauvre boîte en plastique transparent...

faut les comprendre, aussi, les gens...

On est assez loin du concept "société des loisirs" façon Disneyland Paris...

Vous trouvez ça motivant, vous, de faire ça un dimanche ?

Alors, qu'est-ce qu'on dit à J.P. ?

Non, pas "packaging", ça marche pas à tous les coups...

On dit "tendance"

Voter, est-ce que c'est tendance ? ... Pas tous à la fois !

Eh, oh, motivation, efficacité...

Voter, ça n'est pas tendance, non, et qu'est-ce qui est tendance ? Allez, j'écoute...

Les smartphones... les iphones ... si

Il y aurait même les SMS, ça reste très tendance les SMS, mais je vous arrête tout de suite, c'est encore un peu tôt...

On y viendra, c'est sûr, mais là, c'est trop tôt, on est en France, la tradition, l'isoloir, l'urne, la morale républicaine, tout ça...

C'est que le client a encore quelques principes...

Mais on y viendra, parce que c'est l'avenir.

C'est vrai, dès qu'il faut voter par SMS, les gens se précipitent !

Tiens, et si on pouvait déplacer les consultations électorales au 31 décembre à minuit, non seulement les gens se battraient pour voter plusieurs fois, mais à 56 centimes d'Euro l'appel, on finance les retraites, facile...

A condition, bien sûr, de ne pas appeler pour voter pour un candidat, mais pour éliminer l'autre...C'est toujours plus motivant...

Mais pour le moment, on oublie, c'est trop tôt, même aux USA, il le font pas...

Quoi d'autre ?

Le poker, si, si, c'est tendance, "Plus belle la Vie", ah si, ça cartonne, c'est plus regardé que le 20H, et ... Pardon, vous avez dit ? Plus fort, je n'entends pas... les sextoys, mais oui, parfaitement, c'est très bien ça les sextoys...

Bon, on progresse là, je le sens bien...

Bon, à vous, vous me regroupez tout ça dans un nouveau concept de l'acte de voter et ça doit cartonner grave...

Ah, mais, je ne sais pas moi, c'est vous les créatifs, allez, au boulot les cocos, faut me trouver quelque chose...

Un truc du style...

Liste des candidats sur une appli spéciale élection téléchargeable gratuitement sur itunes store avec option de géolocalisation du bureau de vote sur google map ... l'urne sera disposée sur un beau tapis vert et c'est Patrick Bruel qui commentera la soirée électorale ... On promettra de rendre plus belle la vie dans les professions de foi... je sais, c'est un peu gros, mais ça marche à tous les coups, on va pas se priver ...

(il raye les mots du tableau au fur et à mesure, mais il reste "sextoys")

Et puis, et puis.....

Et puis on offrira un sextoy à chacun des électeurs inscrits pour qu'il puisse retrouver le plaisir de voter en solitaire dans l'isoloir...

Bon, à revoir...

Qui s'occupe de ça ?

Motivation, efficacité...

Des questions ?

Bon, mais on n'attrape pas les mouches avec du vinaigre... J'en arrive à l'essentiel. L'essentiel, c'est quoi ? Qu'est-ce qu'on dit à J.P. ? J'écoute ?

Non, toujours pas "packaging"...

"Rêve", on dit "rêve"...

Oh, vous débutez ou quoi ? Quel que soit le produit, on vend du rêve, toujours.

Et qu'est-ce qui fait rêver le client, pardon, le citoyen ?

Vous ne regardez jamais TF1, vous...Les millions, bravo Madame, en voilà au moins une qui regarde TF1 ici...

Evidemment, il faut un jeu associé au vote, sinon, on n'arrivera à rien...

Bon, c'est vous les créatifs, J.P. lance quelques pistes et vous travaillez là-dessus.

Tout est bon dans l'million !

La tombola en tirant des bulletins de vote au sort, ça fait kermesse, pas trop tendance...

Mais des cartes à gratter, des cartes d'électeur à gratter, ça, ça peut le faire.

Ca peut aller de gagner le droit de rejouer la semaine suivante, au 2ème tour, jusqu'à gagner des sommes énormes...

Je sais pas pourquoi, mais les sommes énormes que pratiquement personne ne gagne jamais, ça motive les gens...

Bon, vous allez me travailler tout ça... Finalement, c'est pas si compliqué... C'est bien l'esprit français, tiens... Se faire une montagne de tout...

Moi, je suis de l'école américaine, le pragmatisme, la simplicité.

les gens ne s'intéressent plus à la politique, et alors, on ne va pas s'embêter à parler de civisme, de citoyenneté, de responsabilité démocratique... C'est pas tendance tout ça, c'est pas fun, c'est pas dans l'mouv'...

On propose de venir jouer, en trottinette, un dimanche, à la Mairie, en validant son joli bulletin fluo dans une urne qui peut rapporter des tunes et puis c'est tout...

Je sais, il est fort J.P....Des questions ?.....J'suis crevé, moi.... *(il sort)*

Intervention de Mr le maire de la Commune de Comédie

Oui, je voudrais prendre la parole afin de faire quelques remarques. ce n'est pas vraiment une question, mais j'aimerais souligner quelques points qui nous concernent tous.

Je ne suis qu'un Maire parmi vous, le Maire d'une toute petite Commune, la "Commune de Comédie" (*dire vite et flou*) qui plus est, mais je pense exprimer l'opinion de beaucoup d'entre nous si je vous dis que je me sens fatigué, malmené, si je vous dis que je ressens comme un malaise, que j'ai l'impression que notre fonction est incomprise, méconnue, qu'elle est rendue de jour en jour plus difficile à exercer et plus dangereuse aussi, bref, je suis un peu écoeuré de la façon injuste dont nous considèrent certains de nos administrés et en même temps, tellement ballotté au gré des nouvelles réglementations, normes et autres responsabilités que j'ai, comment dirai-je, que j'ai un peu le "Mal de Maire"...

La responsabilité ! La responsabilité du Maire ! La responsabilité est un sujet qui fait de la peine, de plus en plus de peine aux élus que nous sommes, de la peine de prison, le plus souvent...

C'est un peu comme si notre histoire commençait dans l'isolement pour finir en cellule d'isolement. La boucle est bouclée.

Déjà, avant, on pouvait dire qu'un mandat de Maire c'était en prendre pour 6 ans dont 5 avec soucis si l'on considère les illusions que l'on entretient la première année...

Avant, on nous reprochait, pour nous faire élire, de faire parfois trop de promesses, de raconter des salades, maintenant, bien souvent, on nous fournit le panier !

A moins que le juge, plutôt qu'à la prison ferme, croyant nous faire une fleur, ne nous condamne aux T.I.GEs, mais alors ça, ce serait le bouquet !

Parce que la fonction de Maire n'est-elle pas précisément en elle-même déjà un Travail d'Intérêt Général ? Ne constitue-t-elle pas déjà un T.I.Ge à plein temps ? Ne sommes-nous pas justement des bénévoles au service de la communauté ?

Mais on nous prend plutôt pour des benêts et certains pensent même que l'on vole...

D'accord, ne nous faisons pas d'illusions et oublions le piédestal sur lequel personne ne nous place plus, mais parlons au moins des statuts, du statut de l' élu.

Nos administrés ne nous comprennent pas toujours, me semble-t-il, et je me sens parfois comme une espèce de dinosaure, vieux et fatigué, attaché, par principe, à de vieilles valeurs républicaines un peu désuètes.

D'ailleurs, ne sommes-nous pas réunis aujourd'hui en AG, et âgés, c'est bien le mot, tant il est vrai que nous sommes, hélas, peut-être déjà d'un autre temps ?

Condamnables pour les uns, dépassés pour les autres, abandonnés de tous...

Ne faudra-t-il pas créer bientôt une SPA, une Société Protectrice de Acteurs, des acteurs de la vie publique, ce théâtre tragi-comique dont j'ai le sentiment de faire partie aujourd'hui ?

Mais qui sera Maire, demain ?

A moins d'être totalement inconscient, il faut être valeureux pour accepter le travail et les risques que l'on prend désormais en acceptant cette mission. Il faut être téméraire, même, pour ne pas prendre ses distances avec ce rôle battu en Brecht, il faut être une sorte de "Maire courage"...

Mais vous le savez, on ne s'écharpe plus pour l'écharpe, plus de cocard pour la cocarde, plus de coups bas dans les urnes, quoi dans les urnes ? Des votes ? Des votes bon coeur ? Des "à vot'bon coeur, M'sieurs et Mesdames", surtout ! La parité M'sieurs Dames, faites-nous la parité Mesdames !

Par ici la parité, par ici la sortie...

On est comme ça, nous, les hommes, toujours prêts à partager ce dont on ne veut plus...

Car moi, et ça n'est pas un voeu pieux, je suis bien décidé, quitte à implorer le Ciel et à faire des offrandes s'il le faut, à devenir enfin un ex-élu, un ex-voto, en quelque sorte...

J'ai des pensées noires, je suis un Maire aigri, je suis un Maire amer...

Mais je vous l'ai dit, j'ai le "Mal de Maire"...

Et toutes ces directives, ces décrets...

On ploie sous les lois, on est écrasé par d'énormes normes...

St Just a dit : "Peu de lois, mais de bonnes lois", enfin, il paraît, je l'ai entendu dire, parce que moi, je ne connais pas personnellement ce Mr St Just et j'ignore même de quelle Commune il est le Maire, mais je serais très surpris si j'apprenais qu'il se représente en 2014...

Peu de lois...

L'autre jour, un collègue m'a dit : "tu veux un bon conseil pour être tranquille en 2014 ?"

J'ai répondu : "surtout pas ! Pas de conseil, même bon, plus de conseil !"

Pour ne plus être responsable de quoi que ce soit et pour ne plus être Maire, le meilleur moyen, c'est encore de ne pas être conseillé, par personne...

Fini de jouer, fini de jouer avec mon temps, ma liberté et mon honneur...

Fini la comédie, moi, j'ai le "Mal de Maire"...

(Il se rassoit)

Fini la comédie, enfin pas tout à fait, place au théâtre car voici pour vous plaire, Mesdames et Messieurs, pour vous plaire et vous distraire, voici "Mal de Maires"...

La Commission de Sécurité

Introduction Ingénierie

- Le DGS Ah, Monsieur le Maire, je peux vous voir 5mn ?
- Le Maire
! Mais j'ai toujours du temps pour mon secrétaire de mairie préféré
- Le DGS
un Directeur Général des Services, Monsieur le Maire, DGS, ça fait moment, vous devriez commencer à vous y faire....
- Le Maire
temps où Je sais, mais c'est que j'ai un peu la nostalgie du bon vieux vous étiez Secrétaire de Mairie et moi un Maire serein ...
- Le DGS
un Oui, bon, j'ai rassemblé vos affaires pour la journée, je vous fais petit brief ?
- Le Maire J'ai un mariage à 17h je crois ...
- Le DGS Oui, voilà (il sort l'écharpe)
- Le Maire J'ai toujours aimé célébrer les mariages, c'est vrai, cette communion républicaine où 2 jeunes scellent leur amour devant la communauté que j'ai l'honneur d'animer...
- Le DGS
Mapa Oui, mais avant il y a ... (Il sort les bottes d'égoutier, les gants roses ...)
- Le Maire Ah, non ...
- Le DGS Et si, encore 3 contrôles d'assainissement autonome ...
- Le Maire Vous savez que je n'aime pas bien ça ... Et puis j'y connais rien... Chez moi , c'est ma femme qui pense à mettre de l'Eparcyl, moi j'oublie toujours ...
- Le DGS Faites comme d'habitude (il sort la pince à linge) , la méthode ne fonctionne pas trop mal jusqu'à présent ...
- Le Maire Oui ... Je mets la pince à linge, j'ouvre le regard, je mets la tête dedans, je retire la pince à linge, je prends une grande inspiration et je vous dis si ça pue un peu, beaucoup...

Le DGS Ou à la folie.... Ou pas du tout Et moi je transforme ça en rapport d'expertise... Tant que ça passe comme ça ...

Le Maire Oui, d'ailleurs, vous avez écrit quoi pour l'installation du père Martin, la semaine dernière, quand je vous ai dit que j'avais failli m'évanouir tellement ... Faut dire qu'il avait plu et que ça débordait ...

Le DGS Je l'ai agréé avec réserve ...

Le Maire Oui ,c'est bien... Avec réserve , c'est bien

Le DGS En principe, vous finissez vers 16h30, ça vous laisse une demie heure avant le mariage...

Le Maire Pour ?

Le DGS Rentrer chez vous et prendre une douche

Le Maire ?

Le DGS Euh, si, c'est mieux ...

Le Maire Ah, oui, bien sûr, où avais-je la tête ?

Le DGS Dans le regard de la fosse, précisément !

Le Maire Et ce matin ?

Le DGS
point à En fin de matinée, il faudra s'occuper de notre projet de rond-point à l'entrée du bourg...

Le Maire Vous savez comment on fait un rond-point, vous ?

Le DGS A tout hasard, je vous ai apporté ça (il sort un compas) et une gomme aussi ...

Le Maire On avait fait comment pour l'aménagement de la place l'autre fois...

Le DGS A l'époque, l'agent de la DDE était venu nous aider, vous vous souvenez, il vous avait drôlement agacé avec sa façon de ne jamais faire comme vous le vouliez...

Le Maire Oh, oui, il avait le don de m'énerver avec ses réglementations sorties de je ne sais où, et puis ses lubies aussi...

Le DGS Vous vous souvenez du jour où vous avez failli en venir aux mains avec la discussion sur le choix de la couleur de l'enrobé ?

Le Maire Arrêtez, vous allez me faire pleurer, c'était vraiment le bon vieux temps, mais c'est fini tout ça ... Il va nous manquer l'agent de la mais tant qu'on pense encore à lui, c'est encore un peu comme était là ...

DDE,
s'il

Le DGS Dans notre coeur, il est toujours là, c'est ça qu'il faut se dire (il sort une torche électrique)

Le Maire ça ne serait pas mieux une bougie plutôt ?

Le DGS Non, ce n'est pas pour ça ... C'est pour votre diagnostic de 18h Parce qu'après le mariage, il faut expertiser l'immeuble sis au 8 de la rue du Gros Chêne à la demande de Maître Benoît...

Le Maire Expertiser ?

Le DGS Il vous demande de confirmer l'absence de termites dans la charpente

Le Maire Ah, d'accord, pas de problème ... et ça ressemble à quoi un termite ?

Le DGS Je ne sais pas moi, allez voir sur wikipédia et tirez une image agrandie... Mais il faut remettre du papier dans l'imprimante avant, parce que j'ai sorti la réglementation sur les giratoires pour la réunion de ce matin et j'ai bouffé 3 ramettes...

Le Maire Bonne idée, je vais faire ça...

Le DGS Oui, mais pas maintenant parce que votre rendez-vous est arrivé...

Le Maire C'est qui ?

Le DGS La personne qui a effectué la visite de sécurité sur la commune...

Le Maire Aïe ! C'est M. Picq ?

Le DGS Non

Le Maire M Pardo ?

Le DGS Non plus, non, c'est une dame, je ne la connais pas, tiens, la voilà, je vous laisse...

Le Maire Entrez, je vous en prie, ici, on sera tranquille...

Le Vérificateur Bel espace !

Le Maire Oui, dans le temps les habitants se réunissaient là pour organiser des bals, tout le village était présent, l'orchestre se mettait au fond sur 3 planches et 2 tréteaux et ça dansait toute la nuit...

Le Vérificateur Une autre époque ... Et vous y faites quoi maintenant ?

Le Maire C'est-à-dire qu'il n'y a que 4 issues de secours

Le Vérificateur C'est fort peu !

Le Maire Alors la capacité de la salle en accueil public a été ramenée à 3 personnes. C'est devenu un bureau pour les entretiens. Quand on reçoit les familles nombreuses pour l'aide sociale, on s'installe dans la cour.

Le Vérificateur Bien, bien, on y va... je n'en ai pas pour longtemps, je vous fais juste un premier petit point oral sur la visite de sécurité que nous venons d'effectuer dans votre commune ce matin et je vous enverrai le rapport complet par écrit dans quelques jours ... Avec mes "recommandations"...

Le Maire Un petit café ?

Le Vérificateur C'est que, voyez-vous, je n'ai pas pris ma trousse d'analyse pour le PH et la concentration en nitrates, je préfère pas, merci.

Le Maire Asseyez-vous, je vous en prie...

(Le Vérificateur scrute la chaise sous toutes les coutures, regarde dessous, etc...)

Vous êtes amateur de chaises ? ...Collectionneur peut-être ? Celle-ci est très ordinaire, j'en ai peur...

Le Vérificateur Non, non, voilà, je cherchais juste le petit papillon avec la date de la dernière vérification ... Moins de 2 mois, la chaise est aux normes, je peux m'asseoir !

Le Maire Moi aussi, les normes, j'aimerais bien pouvoir m'asseoir dessus !

Le Vérificateur Par quoi vais-je commencer ? Le plus rapide, ce qui va ...

Le Maire Je vous écoute

Le Vérificateur Le pré, avec les peupliers, pas de problème. Si, un détail, j'ai noté que l'un des arbres n'a plus son extincteur...

Le Vérificateur Oui, parce qu'elle est pleine d'eau.

Le Maire En effet.

Le Vérificateur Et vous n'êtes pas sans savoir que c'est très dangereux, l'eau, il n'y a rien de mieux pour se noyer si on ne prend pas quelques précautions...

Le Maire On a tout de même mis des filets de protection tout le long des rives, ça a d'ailleurs fait un beau scandale avec les pêcheurs de ma commune !

Le Vérificateur Oui, les filets, c'est bien... Mais j'ai toute une jurisprudence là-dessus et je serais vous, j'envisagerais peut-être, à terme, de la couvrir complètement.

Le Maire La couvrir complètement ?

Le Vérificateur Oui, ou la buser...

Le Maire Ah, buser ! ... C'est le mot...

Le Vérificateur Je dis ça, c'est pour vous. Vous voulez voir ma jurisprudence ?

Le Maire Merci, ça ira... Quoi d'autre ?

Le Vérificateur La voie qui borde le petit bois, c'est quoi pour vous ?

Le Maire Le sentier du bois ? Ben c'est un chemin.

Le Vérificateur Attention, si vous considérez que c'est un chemin, je me dois d'appliquer la norme NF-7814 applicable aux chemins, mais si vous me dites que pour vous, c'est un sentier, alors je dis d'accord et j'applique la toute dernière directive européenne EN-42-7 relative aux sentiers de la Communauté...

Le Maire C'est un sentier !

Le Vérificateur Parce que ça n'est pas la même chose, avec le chemin et la norme NF-7814, j'ai une jurisprudence comme ça ! Vous voulez la voir ?

Le Maire Non, non, c'est bon, c'est un sentier, c'est même un sentier qu'on a fait mettre en conformité par une entreprise agréée pas plus tard que la semaine dernière et même que cette mise aux normes de ce bout de chemin...

Le Vérificateur Chemin ?

Le Maire Sentier, sentier, de ce bout de sentier de 825 m de long endette la commune jusqu'en 2012... On a tout fait, les rampes de sécurité le long des fossés de plus de 22 cm de profondeur, les signalisations pour les ornières, la peinture fluo sur les cailloux, les bornes de secours tous les 100 m, tout, on a tout fait...

(Le portable du Vérificateur sonne)

Le Vérificateur C'est bien... Excusez-moi.
Oui, ah, bien, je le note, OK, merci.
Qu'est-ce qu'on disait ?

Le Maire Nous parlions de notre sentier qui est parfaitement aux normes depuis la semaine dernière.

Le Vérificateur Il manque tout de même le balisage nocturne.

Le Maire Le balisage nocturne ? C'est nouveau ça !

Le Vérificateur Précisément, oui, c'est nouveau. C'est ce qu'on vient de m'apprendre au téléphone. La norme a changé ce matin. C'est parce qu'un couple de Norvégiens, à l'occasion d'une promenade précisément sur un sentier classé EN-42-7, aux confins de la Laponie, en Europe, quoi, s'est un peu perdu et a failli mourir...

Le Maire De faim ?

Le Vérificateur Non, a failli mourir de...

Le Maire De soif ?

Le Vérificateur Non, d'inquiétude, a failli mourir d'inquiétude parce qu'ils ne voyaient plus très bien le tracé du sentier alors que la nuit tombait...

Le Maire Ils vont bien ?

Le Vérificateur J'espère, mais après ça, on se doit d'adapter la norme, pour que ça ne se reproduise plus jamais, c'est la moindre des choses, non ?

Le Maire Balisage nocturne... *(il note)*

Le Vérificateur Mais passons aux choses sérieuses... La rue du Gros Chêne.

Le Maire Mais qu'est-ce qu'elle a, la rue du Gros Chêne ?

Le Vérificateur Elle est en pente. Elle est même très en pente et si je n'avais pas peur de vous brusquer, je vous dirais même qu'elle est "trop"-en pente pour une commune classée en plaine, comme la vôtre.

Le Maire Trop-en pente ? Et qu'est-ce que ça signifie "trop-en pente" ?

Le Vérificateur Je ne voudrais pas vous affoler, il faut que je fasse venir un géomètre, à vos frais, pour vérifier la déclivité exacte mais si mes doutes se confirment, je serai dans l'obligation de faire fermer la rue jusqu'à mise en conformité et aplanissement du quartier.

Le Maire Fermé à la circulation ?

Le Vérificateur Pas seulement, évacuation des habitants, périmètre de sécurité et tout le tremblement...
J'avoue que je ne suis pas mécontent de ce coup-là.
Bon, ça n'est pas la fermeture totale de la commune avec application immédiate et déplacement de la population tout entière... Ca, ce sont des coups qu'on ne réussit qu'une fois dans sa carrière, avec beaucoup de chance, mais ce n'est déjà pas si mal...

Le Maire C'est une catastrophe !

Le Vérificateur Ah, ça, on peut dire que vous êtes "floqué à l'amiante", vous !

Le Maire "Floqué à l'amiante" ?

Le Vérificateur C'est une expression, dans notre jargon, quand on tombe sur un Maire qui a un gros pépin en matière de norme de sécurité, on dit qu'il est "floqué à l'amiante", parce que le flocage à l'amiante, ça, c'était quelque chose . Quand on tombait là-dessus, qu'on obligeait à désamianter, ça coûtait cher, c'était long...
Mais c'est fini, on n'en trouve presque plus, les jeunes connaîtront pas ça...
Voilà, voilà, je crois qu'on a fait le tour...

Le Maire Mise à plat du quartier du Gros Chêne (il note) C'est tout cette fois ?

Le Vérificateur Euh, oui, je crois, juste une dernière petite chose, la nouvelle norme EN-524-B relative à l'exposition aux UV A et B , vous savez que c'est dangereux ça, les UV A et B ?

Le Maire Il paraît, oui...

Le Vérificateur Oh, mais je vois que vous y faites bien attention, vous êtes tout pâle !

Le Maire Je vous écoute...

Le Vérificateur La norme EN-524-B précise donc que les habitants de votre commune ne doivent pas être exposés, directement ou indirectement, aux rayons du soleil plus de 13h30 par jour. Or, me semble-t-il, ce matin, le soleil s'est levé sur vos administrés à 6h02 et il se couchera à 19h36 ...

Le Maire Et alors ?

Le Vérificateur Ca fait 8 minutes d'exposition en trop... Je vous donne un délai d'un mois pour remédier à cela, je ne vous mets pas le couteau sous la gorge...
(Il prend un calendrier)
Voilà, je vous le souligne, ça fait jusque là...

Le Maire Ah, le mois prochain les jours diminuent, il n'y a pas de problème !

Le Vérificateur Vous voyez, vous n'êtes pas totalement "floqué à l'amiante" !
Et puis c'est ce que je dis toujours, l'application des normes, c'est une question de bonne volonté et puis c'est tout.
Monsieur le Maire, je vous envoie mon rapport au plus vite, à très bientôt...

Le Maire N'oubliez pas votre parapluie !

Le Vérificateur N'ayez crainte, je n'oublie jamais d'ouvrir mon parapluie
(il l'ouvre et se pince)
Aïe !

Le Maire Vous vous êtes blessé ?
J'espère pour vous que vous aurez bientôt une norme de sécurité pour ça aussi, ça serait un comble que les gens comme vous prennent un risque à chaque fois qu'ils ouvrent leur parapluie !

La Communauté de communes, Communauté de Biens réduite aux inquiets...

Maire Comédie Tiens, mais c'est mon collègue ! Bonjour Mr le Maire !

2ème Maire Monsieur le Maire de Comédie, mais vous en êtes un autre, cher ami.

Maire Comédie Mais quel hasard, voici notre homologue, Madame la Maire, mes hommages

La Maire Messieurs...

2ème Maire Madame la maire, le maire, la maire, le maire, la....

(ils regardent et voyant qu'ils sont seuls)

Bon, nous sommes entre nous là, tu vas bien toi ?

(bises, etc...)

Maire Comédie ça va, la forme, ton mari, tout ça...

La Maire Je te remercie, et ta femme ?

Maire Comédie Oui, oui... Mais j'y pense, ne devons nous pas fixer une date pour le prochain Conseil de notre Communauté de communes ? Puisque nous sommes tous réunis, fixons là maintenant !

(Ils sortent en parallèle leurs agenda)

2ème Maire Le 8 ?

La Maire J'ai Conseil Municipal

2ème Maire Le 12 ?

Maire Comédie Le Conseiller Général que je suis est à l'Assemblée Départementale...

2ème Maire Le 13 ? Non, j'ai réunion du SIVOS... Le 14 ?

La Maire J'ai réunion du SIVOM

2ème Maire Le 17 ?

Maire Comédie Non, je suis en RAAD...

2ème Maire En rade ?

Maire Comédie En RAAD, Réseau d'Animation Audiovisuelle Domestique...

La Maire Mais je n'en suis pas membre, c'est quoi ton Réseau d'Animation Audiovisuelle Domestique, il y a des subventions à prendre ?

Maire Comédie Non, non, c'est juste que j'ai promis à ma femme que je serai au moins un soir par mois à la maison pour regarder la télé avec elle. Si je le note pas, j'oublie, mais avec la réunion du RAAD, ma DGS ne se moque pas de moi quand elle regarde mon planning...

2ème Maire Astucieux... Le 23 ?

La Maire J'ai réunion de Pays...

Maire Comédie Moi aussi...

2ème Maire On ne va pas y arriver.... Mais puisque nous sommes tous là et qu'une terrasse nous tend les bras, pourquoi ne pas la faire maintenant ?

La Maire C'est une idée ! Monsieur le Président de la communauté de Commune est-il d'accord ?

Maire Comédie Mais je déclare la séance du Conseil Communautaire ouverte ! Prenez place, voilà...

2ème Maire Si je me souviens bien, à l'ordre du jour, il y avait surtout le changement de nom de la Communauté

Maire Comédie En effet. Bon, moi je trouve, en tant que maire de la commune de Comédie, comme en tant que Président, que le nom de "Communauté de Communes de Comédie" était parfait et je vous le demande, pourquoi changer ?

La Maire Mais parce qu'il n'y a pas que la Commune de Comédie dans notre communauté !

Maire Comédie C'est tout de même le chef lieu du Canton !

2ème Maire Communauté de commune du pays Comédois...

La Maire C'est pareil !

Maire Comédie Agglo de Comédie ? Le Grand Comédois ? Comédie Métropole ?

La Maire Non, il faudrait plutôt trouver quelque chose qui nous rassemble, quelque chose que nous avons en commun...

2ème Maire Ce qui nous rassemble, c'est qu'avec la Communauté de Communes, l'Etat nous donne davantage de subventions...

Maire Comédie Allons, ce n'est pas avec de tels propos que vous allez faire rêver nos concitoyens...

2ème Maire Parce que vous pouvez faire rêver avec la Communauté de Communes, le PLU, le Cif et le SCOT, vous ?

Maire Comédie Voilà pourquoi vous ne serez jamais Conseiller Général... Vous n'entendez rien à la politique...

2ème Maire Alors ça, c'est à voir ! Je n'ai pas dit mon dernier mot...

Maire Comédie Mais c'est tout vu mon pauvre ami !

La Maire Messieurs, je vous en prie, je sais que vous n'êtes pas du même bord, que vous êtes adversaires aux cantonales, mais encore une fois, cherchons ce qui nous rassemble, s'il vous plaît ! Quelque chose dans le domaine du patrimoine, c'est très rassembleur ça...

Maire Comédie Exactement, elle a raison, elle est douée pour la politique, elle !

2ème Maire J'ai un moulin du 19ème

La Maire Moi aussi

Maire Comédie Ne me regardez pas comme ça, je n'ai pas de moulin sur le territoire de ma commune

2ème Maire Communauté de Communes des 2 moulins, ça sonne

Maire Comédie Dites donc, j'ai peut être pas de moulins, mais j'ai une Zone d'Activités en pleine expansion qui rapporte l'essentiel du budget de la Communauté, il est hors de question qu'on remplace Communauté de Comédie pour vos moulins...

2ème Maire ça vous va pourtant très bien Monsieur le moulin à parole, Conseiller Général des promesses et du vent...

(le garçon est arrivé dans le dos du 2ème Maire , pour prendre les commandes)

La Maire Stop ! Bon, 3 cafés ?

2ème Maire Communauté de Communes des 3 cafés ? Certes il y a un bar dans chaque commune, mais de là à parler de patrimoine... quoique....

(apercevant le garçon)

Ah, pardon, Café, oui...

Maire Comédie Un déca pour moi... Ce soir j'honore de ma présence l'Assemblée Générale de l'Harmonie Municipale, si je prends un vrai café, je ne vais pas arriver à trouver le sommeil pendant le rapport moral du Président...

La Maire Bon, alors, ce nom...

2ème Maire Ce que nous avons en commun, finalement, ce sont nos communes...

Maire Comédie La subtilité de votre raisonnement m'impressionne

2ème Maire Alors appelons nous "Communauté de Communes des 3 Communes"

Maire Comédie Mouais...

La Maire Entendu

Maire Comédie Adopté à l'unanimité. Point suivant, la parole à Mr le rapporteur de la commission aménagement du territoire...

2ème Maire Non, c'est Madame, moi je suis le rapporteur de la commission aménagement de l'espace....C'est très différent...

La Maire Nous voudrions transférer l'entretien de la vallée à la Communauté....

Maire Comédie Je ne vois pas bien l'intérêt commun que nous avons dans ce cas puisque la rivière ne passe pas chez moi...

La Maire Votons

Maire Comédie A l'unanimité moins une voix, rejeté...

2ème Maire Comment ça, rejeté ?

Maire Comédie Je compte triple

2ème Maire J'ai l'impression de jouer au scrabble !

Maire Comédie Dites donc, vous êtes bien contents de les trouver mes habitants, trois fois plus nombreux que les vôtres, quand ils envoient leurs bons voeux à la perception, au mois d'octobre... Et ma zone d'activité, faudrait peut être pas oublier ma zone d'activité...

2ème Maire Parlons-en de votre zone d'activité, avec l'avenir de la taxe professionnelle !

La Maire Du calme, voyons, ne nous énervons pas... Nous allons créer un syndicat pour l'entretien des vallées tous les deux... On fera une étude et on trouvera bien quelques subventions... Réunion le 28 ?

2ème Maire Je le note...

La Maire J'aimerais aussi qu'on aborde un projet qui me tient particulièrement à coeur, vous le savez : ma Médiathèque, euh, je veux dire la médiathèque de la Communauté... L'intérêt communautaire est patent et franchement, sur le territoire de ma commune, l'emplacement est idéal...

Maire Comédie Quitte à faire une médiathèque, je la vois plutôt avec tous les autres équipements sportifs et culturels, c'est à dire chez moi !

2ème Maire Ben voyons, tout pour les mêmes

Maire Comédie Mais je suis le chef lieu de canton !

2ème Maire ça ne nous avait pas échappé Mr le Maire

La Maire Je sais que ma commune n'est pas très importante...

2ème Maire Ah, ça, c'est sûr que ce n'est pas grâce à vous qu'on a dépassé le seuil des 5 000 habitants ... Et pourquoi a-t-elle rejoint notre communauté d'ailleurs ?

Maire Comédie C'est le préfet qui

La Maire N'empêche que je trouve injuste de ne bénéficier d'aucun équipement communautaire...

Maire Comédie Ne dites pas cela ! Nous avons lourdement investi chez vous, il me semble. Elle est chez qui l'usine d'incinération

des ordures ménagères ? Il est chez qui le magnifique terrain de 340 emplacements pour les gens du voyage ?

2ème Maire

La déchetterie...

Maire Comédie

La déchetterie, parfaitement... et je vous l'annonce, ne me remerciez pas, j'ai pensé à vous pour notre projet hi tech de station d'épuration cantonale nouvelle génération, bon, c'est à l'horizon 2015, mais tout de même...

2ème Maire

Pour une fois, je dois admettre que Mr le Conseiller Général à un peu raison, non, la médiathèque peut attendre, moi je n'ai rien de tout ça et je trouverais assez logique que l'on commence par mon projet de patinoire...

Maire Comédie

Je propose que l'on en reparle en commission de l'aménagement du territoire...

2ème Maire

En commission d'aménagement de l'Espace, plutôt

(2ème Maire et la Maire se lèvent et s'éloignent)

La Maire

J'aurais dit commission service à la population moi

2ème Maire

Non, commission culture loisirs, à la rigueur

Maire Comédie

(désignant l'addition)
On fait comment, on partage ?

La Maire

J'ai si peu d'habitants dans ma commune...

2ème Maire

Et moi je n'ai pas une seule zone d'activités sur moi, désolé...

Le Maire De la tune ?

Le Jeune Ben ouais, faut m'dire M'sieur, pour que je me fasse une idée, allez, on fait pas le timide, là, c'est bon, ça fait combien de KE un Maire ?

Le Maire Ca dépend de l'importance de la commune.

Le Jeune De l'importance du trafic ?

Le Maire Pas seulement de la circulation, non, du nombre d'habitants plutôt.

Le Jeune D'accord, laisse tomber... Alors ?

Le Maire 7, 8

Le Jeune Par mois ?

Le Maire Par an !

Le Jeune Ouah l'autre !... C'est tout ?

Le Maire Je te l'ai dit, ça n'est pas un salaire, c'est juste une indemnité. On ne fait pas ça pour ça !

Le Jeune Attends, on l'a fait pas pour la gloire ! Avec tout ce qu'on entend sur vous, en ville...

Le Maire Que dit-on en ville ?

Le Jeune Non, rien de grave, mais ça casse un peu, enfin, en tous cas, ne dites pas qu'on fait ça pour la gloire ...

Le Maire Non, tu as raison, mais je te l'ai dit, c'est par sens du devoir, c'est par envie de s'investir, de prendre des responsabilités... J'avoue que c'est assez exaltant d'avoir parfois d'importantes enveloppes budgétaires à gérer...

Le Jeune Nous y voilà, il y a des enveloppes... fallait m'le dire tout de suite, si y'a des enveloppes, je comprends mieux ! Combien, la grosse enveloppe ?

Le Maire L'enveloppe globale du budget de la commune ?

Le Jeune Ouais, ça doit s'appeler comme ça chez vous, faudra que je me fasse à tout ce vocabulaire, ça s'ra ça le plus difficile... Mais faut que je m'accroche, je sens que je suis sur un bon coup...

Le Maire Environ 40 millions

Le Jeune Pfou !!! Et mes potes qui me traitaient de bouffon parce que je venais vous voir ce matin ... 40 millions ?

Le Maire Dans certaines commune, c'est beaucoup plus

Le Jeune Et modeste avec ça !

Le Maire Tu comprends à présent l'intérêt qu'on peut trouver à s'occuper de tout ça...

Le Jeune Un peu ! Vous m'impressionnez Monsieur le Maire et ils ont bien tort ceux qui se moquent de vous ! Un homme comme vous, ça se respecte !

Le Maire Oui, tu as raison, mais à travers moi, c'est la fonction qui est respectable, c'est la République qu'il faut aimer et servir...

Le Jeune 40 millions... Et vous faites ça depuis longtemps ? Pas trop de problèmes ?

Le Maire J'en suis à mon 2ème mandat, ça fait 12 ans...

Le Jeune Ah, tout de même, 2 mandats d'arrêt, 12 ans à l'ombre...

Le Maire je vais changer de bureau, le prochain est plein sud.

Le Jeune Et il a de l'humour en plus ! Vous préférez ne pas en parler, je comprends.
Monsieur le Maire, j'aimerais vous dire que je vous trouve formidable et j'espère qu'un jour je pourrai être comme vous. Au revoir M'sieur le Maire ... 40 millions....
(Le maire s'éloigne pour sortir, le jeune a pris sa place au bureau)

Le Maire Euh, non, mais c'est mon bureau là...

(Le jeune se lève et va pour sortir, il a pris l'écharpe de maire qui était sur le bureau)

Le Jeune Ah, oui, pardon, au revoir Monsieur l'Maire

Le Maire Au revoir, reviens quand tu veux... rends moi mon écharpe s'il te plaît...

Le Jeune Excuse moi, Monsieur le maire (il tend l'écharpe au Maire) c'est quelle équipe de foot ?

Le Maire (saisissant l'écharpe)

C'est l'équipe de la maire...

Le Jeune

Au revoir Monsieur le Maire... 40 millions....
(Il sort)

Le Maire

Quand je vois un jeune, comme ça, si respectueux des institutions, avec un sens de la morale civique si développé, je me dis, c'est vrai, la fonction de Maire, c'est dur, c'est décourageant parfois, c'est épuisant même, mais après un moment comme ça, on oublie tous les tracas, ça met du baume au coeur et tout à coup on peut se dire : je sais pourquoi je fais tout ça !

Le Jeune

(depuis les coulisses)
40 millions !

La Parité

C'est l'entracte là ?

Vous ne savez pas s'il y a un entracte ?

Excusez-moi, je profite de cette pause dans le spectacle... Je ne serai pas longue... Voilà, en fait, je suis en train de faire ma liste... Oui, je me présente, enfin, je me représente aux prochaines élections municipales.

Je suis le Maire d'une petite ville, on s'entend bien, c'est une grande famille, on est loin des empoignades politiques... Je ne suis pas franchement inquiète, non, on pourrait même dire que les jeux sont faits... Mais rien ne va plus !

Oui, à cause de la parité... La parité... ça n'a pas l'air de vous soucier plus que ça... Mais la parité, c'est une catastrophe !

Ah, si, je vous assure...

La parité, vous savez ce que ça signifie...

La parité, ça veut dire que je dois mettre autant de femmes que d'hommes sur ma liste...

C'est n'importe quoi ! Tout le monde sait bien que la conduite de la Commune ne les intéresse pas...

Ca ne les a jamais intéressés, ça ne les intéressera jamais, parité ou pas parité.

C'est comme faire tourner la maison, s'occuper du linge ou démêler des problèmes avec les instituteurs à l'école... ça ne les intéresse pas...

Les hommes, je parle des hommes, tout ça n'intéresse pas les hommes. Qu'est-ce que vous aviez compris ?

Non, c'est évident, tout le monde sait bien que les hommes ne s'occupent pas du quotidien, ni du quotidien de la maison, ni du quotidien de la Commune.

Je dis ça, mais je n'ai absolument rien contre les hommes, bien au contraire ! je les adore, moi, les hommes, je les aime, surtout quand ils sont un peu musclés et bien bronzés.

Mais honnêtement, je ne les vois pas se débattre dans histoires de cantine scolaire ou de ramassage d'ordures, d'ordures "ménagères" en plus...

On les aime bien, les hommes, mais on les connaît... Avec eux, c'est le foot et la télé... La télé, surtout quand c'est du foot...

Ils sont comme ça, c'est comme ça qu'on les aime.

Le dimanche matin, ça pomponne sa voiture, le soir ça boit des coups avec les copains, mais pendant ce temps-là, qui s'occupe d'assurer les courses, les repas et l'éducation des enfants ?

Pour la Commune, c'est la même chose.

Alors jusqu'à présent, tout allait bien. On a un conseil presque exclusivement féminin. C'est pas parce que c'est mon conseil, mais franchement, des filles comme ça, toutes de sacrées bonnes femmes, sérieuses, efficaces...

Si, on a un homme au conseil, mais très bien celui-là... Si, si, et aussi capable qu'une femme, franchement, il faut savoir le reconnaître.

Jean-Lou, c'est Jean-Lou, vraiment bien, Jean-Lou, il est coiffeur dans le bourg. Beaucoup d'intuition, une grande sensibilité, non, franchement, on ne fait pas la différence avec nous...

Mais dans le prochain conseil, autant d'hommes que de femmes, je n'ose même pas l'imaginer...

Je vais être obligée de prendre n'importe qui, je vous l'ai dit, ça ne les intéresse pas...

Comme disait Germaine, l'Adjointe aux travaux, l'autre jour, "au moins, autant les choisir un peu mignons, ça ne fera qu'améliorer le décor de la Mairie si ça n'améliore pas les affaires de la Commune..."

C'est une marrante, la Germaine, toujours le mot pour rire...

Mais sans rire, c'est un vrai problème.

Non, et puis ce qui m'inquiète un peu, c'est que les ambiances d'hommes qui discutent entre eux, quand ils ne sont pas d'accord, on sait comment ça finit... Ils sont bagarreurs, les hommes, quelquefois...

Alors que nous, les femmes, on sait parler calmement, c'est pas pareil.

On s'entend toujours très bien, c'est vrai, il suffit de voir l'harmonie qui règne dans un bureau quand il n'y a que des femmes...

Par contre, pour faire des repas entre conseillères, pardon, entre "conseillers" comme il faudra dire maintenant... Les noms au masculin j'ai du mal à m'y faire... Pour les repas, ça sera pratique, on sera déjà placé autour de la table comme pour une réception : un homme, une femme, un homme, une femme...

Pour le bal du 14 juillet, pareil, pas de problème pour former des couples de danseurs...

Non, mais sérieusement, bon, je ne veux pas vous ennuyer trop longtemps, mais s'il y a parmi vous des hommes qui, éventuellement, à la rigueur, pour débloquer la situation, pour rendre service, accepteraient de s'inscrire sur ma liste, je propose qu'on se retrouve tout à l'heure à la sortie, dehors...

Quoi, le trottoir ?

Oui, c'est ça, sur le trottoir...

Le trottoir... ! Oui, je sais, j'ai l'air de celle qui racole ses clients, mais il me faut des hommes !

D'ailleurs, je peux vous dire que cette histoire de parité, ça ne plaît pas tellement à mon mari... Me savoir le soir avec tous ces hommes, à la Mairie...

Enfin, n'hésitez pas à venir me trouver surtout...

Je comprends que ça ne vous emballe pas, vous n'y connaissez rien, c'est pas votre truc...

A la maison, c'est votre femme qui tient les cordons de la bourse... Je sais tout cela...

Mais ne vous inquiétez pas, la parité, on va la faire parce qu'on y est contraint par la loi, mais vous n'aurez rien de bien compliqué à faire, non, on ne vous donnera pas les postes importants... Ah non, rassurez-vous, non, on vous laissera les bricoles qui conviennent aux hommes.

Oui, je compte mettre un homme adjoint au sports, par exemple.

Ils aiment ça, le sport, c'est leur truc aux garçons et moi, ça ne me prive pas...

Aux loisirs, à la culture, ce qui n'a pas d'importance quoi ! Mais pour les postes sérieux, je garderai des femmes.

La parité, c'est bien gentil, mais il faut être un peu responsable et ne pas faire n'importe quoi quand même...

Bon, et puis si finalement, avec la parité et la présence des hommes au conseil, on se limite à mettre un peu plus d'argent sur le club de foot et à organiser de temps en temps une petite fête de la bière dans notre salle polyvalente, on pourra dire, au bout du compte, qu'on s'en sera pas trop mal tiré et qu'on aura su limiter les dégâts...

A tout à l'heure...

La Cure de désintoxication

(deux personnages en peignoir - Ils s'installent sur 2 chaises côte à côte - gobelets - médicaments - ambiance cure)

Maire N°1 Salut !

Maire N°2 Salut !

Maire N°1 T'es nouveau, non ? Je ne t'ai encore jamais vu ici.

Maire N°2 Oui, oui, c'est ma première cure, et toi ?

Maire N°1 Hélas !!!

Maire N°2 Tu veux dire que ça ne marche pas à tous les coups la cure de désintoxication ?

Maire N°1 Non, je ne dis rien, chacun a son parcours, chacun est différent...
Moi, à chaque fin de mandat, je fais une cure mais à chaque fois je replonge, je me représente...
C'est la famille qui me pousse à venir ici.

Maire N°2 Ca, la famille... Faut les comprendre aussi, c'est pas facile pour eux...

Maire N°1 Oh, je sais bien, c'est toujours pour la famille que c'est le plus dur !

Maire N°2 Mes enfants n'osent pas dire à leurs camarades que leur père est élu, ils le cachent, c'est normal... Et puis, c'est vrai, je ne suis presque plus chez moi, toujours à courir à droite et à gauche, toujours en manque, en manque d'une subvention, d'un financement...

Maire N°1 Ca, quand on est en manque...Qu'est-ce qu'on ne ferait pas pour une petite subvention... On est bien tous les mêmes !
Tiens, c'est les blanches pour les subventions
(il tend le semainier et offre une pillule)
prends en 2, tu peux y aller, c'est du générique...

Maire N°2 Non, mais là je viens faire la cure, mais je crois que c'est surtout une question de volonté et cette fois je suis résolu à décrocher...

Maire N°1 C'est important, la volonté. Tiens, c'est les rouges pour la volonté, non, pas la bleue, celle-là c'est pour moi, c'est personnel...

Maire N°2 Oui, en même temps je dis ça et la dernière fois, c'était pareil, j'avais dit "plus jamais, je ne me représente plus, je décroche..."

Maire N°1 Et alors ?

Maire N°2 Eh bien, j'ai fait une liste...

Maire N°1 Ah, oui, avec ce qui est positif quand on arrête, tout ce qu'on va gagner en temps pour son travail, sa famille, l'équilibre qu'on va retrouver, tout ça... Mon thérapeute m'a demandé de le faire aussi. C'est vrai que c'est impressionnant quand on se rend compte de tout ce qu'on peut gâcher dans sa vie personnelle quand on est élu !

Maire N°2 Non, non, j'ai fait une liste...

Maire N°1 Une liste... Une liste ?... Non... Une liste ! (*sous entendu...*)

Maire N°2 Hum, hum (*Oui avec air sous-entendu et gêné*)

Maire N°1 Et puis, ça, quand on replonge, on y va à fond... C'est comme moi, une fois, j'ai bien cru que j'y arriverai. J'ai voulu tout laisser tomber et pour ça, je suis parti en vacances 15 jours au bord de la mer.

Maire N°2 2 semaines sans mettre les pieds à la Mairie ? Faut une sacrée volonté !

Maire N°1 Penses-tu ! Je n'ai pas tenu la distance : au bout de 2 jours, au marché du petit port de pêche où je m'étais réfugié, j'ai commencé à serrer la pince des crabes sur les étalages, sans même m'en rendre compte... Et puis ç'a été l'escalade... Après j'ai salué les commerçants et le lendemain tous les gens venaient me raconter leur vie... Au bout d'une semaine, dans le camping, tout le monde venait me voir pour me demander un petit coup de pouce pour l'inscription du gamin au Club Mickey qui était complet ou pour essayer d'avoir un passe-droit afin de bénéficier d'un emplacement à l'ombre pour la caravane...

Maire N°2 Chassez le naturel...

Maire N°1 Non, c'est pour ça, la cure, j'y crois pas trop, je ne voudrais pas te décourager, mais je n'y crois pas trop...

Maire N°2 C'est bien vrai !
Le pire, quand on bascule là-dedans, c'est qu'après on se coupe du monde extérieur, on n'a plus que de très mauvaises fréquentations, des adjoints, d'autres élus, on reste entre nous et fatalement ça nous pousse à continuer...

Maire N°1 C'est un cercle vicieux... Tu lances un projet qui te tient à coeur sur un mandat et tu veux le voir aboutir sur le suivant...

Maire N°2 Et un beau jour tu te retournes et qu'est-ce que tu vois ? 20 ans de ta vie gâchés, 20 ans au service de tes administrés, à faire vivre et à développer ta commune, à sauver des écoles, à soulager la souffrance de tes concitoyens au quotidien... je te demande un peu !

Maire N°1 Oui, franchement, comme s'il n'y avait pas autre chose de plus utile et de plus intéressant à faire de sa vie !

Maire N°2 Arrête, tu sais quoi ? J'ai honte parfois ! (*snif*)

Maire N°1 Tu craques, mais c'est normal, moi aussi, la première fois que je suis venu ici, j'ai craqué... C'est bon signe tu sais, c'est important la prise de conscience, même si c'est dur, c'est indispensable... Je te sens bien décidé, je suis sûr que tu vas y arriver, tu vas décrocher, tu ne vas pas te représenter aux prochaines élections parce que tu es fort...

Maire N°2 Oui, excuse-moi (*il se reprend*) oui, je me sens prêt. Je vais même te dire, les prochaines élections, quand j'y pense, ça ne me fait rien du tout...
...

Maire N°1 ...

Maire N°2 Ce qui m'ennuie un peu, enfin, pour causer, comme ça, parce que ce n'est plus mon problème...

Maire N°1 Oui ?

Maire N°2 Si je n'y vais pas, j'ai bien peur que ce soit l'opposition qui passe...

Maire N°1 Je vois bien, oui, c'est comme chez moi, si je ne prends pas la tête de la liste, c'est l'autre qui passera...

Maire N°2 Et l'opposition, chez moi en tout cas, c'est quand même une bande d'incapables...

Maire N°1 Chez moi, pareil, des bons à rien, je te jure. Ils se présentent sans état d'âme parce qu'ils ne se rendent pas du tout compte de ce que c'est !

Maire N°2 On ne peut quand même pas laisser nos communes aux mains d'une bande d'incapables !

Maire N°1 On ne peut pas !

Maire N°2 Ce serait irresponsable et criminel...
(Ils se regardent, quittent et jettent les peignoirs)
Tant pis, j'y retourne, il n'est que temps...

Maire N°1 Tu as raison, moi aussi...
Je ne peux pas laisser faire ça... A la prochaine !

Maire N°2 Dans 6 ans ?

Maire N°1 Dans 6 ans !

Maire N°2 Mais cette fois je décrocherai !

Maire N°1 Moi aussi, parce que là ça suffit, c'est la dernière...

Maire N°2 Faut pas exagérer non plus...

Maire N°1 Après j'arrête...

(ils se séparent en continuant à parler...)

La Responsabilité Pénale

- L'avocate Bonjour, Monsieur le Maire !
- Le Maire Bonjour Maître, entrez, asseyez-vous, je vous en prie !
Qu'est-ce qui me vaut l'honneur de votre visite ?
- L'avocate Mais, Monsieur le Maire, nous sommes jeudi !
- Le Maire Ah ! Déjà ?
- L'avocate Eh oui ! Et, comme tous les jeudis, désormais, je viens
vous voir pour traiter vos affaires, régulièrement, au fur et
à mesure qu'arrivent les plaintes et les procès contre
vous...
- Le Maire On se voit si souvent que j'en perds un peu la notion du
temps...
- L'avocate Oui, d'ailleurs, c'est un détail, mais pour mes honoraires,
vous n'oubliez pas, la prochaine fois...
- Le Maire Non, non, je vais le noter...
- L'avocate C'est pour ça, réfléchissez à ce que je vous ai dit l'autre
fois, ma formule forfaitaire pour toutes les plaintes du
mois, un RIB, un prélèvement automatique et on n'y
pense plus, c'est comme l'abonnement au satellite !
- Le Maire Oui, oui, on verra, alors, cette semaine, c'est grave ?
- L'avocate Nous avons une chienne qui s'est fait harceler par un
chien errant sur le territoire de la Commune et le
propriétaire nous attaque...
- Le Maire Harcelée ... ?
- L'avocate oui, complètement. La bonne nouvelle c'est qu'il ne
demande pas beaucoup de dommages et intérêts, il
voudrait surtout que vous deveniez tuteur parce que le
géniteur n'assume pas du tout sa paternité, d'ailleurs il
reste introuvable, et comme c'est une chienne de bonne
famille, le propriétaire veut absolument un père pour les
petits chiots...
- Le Maire Mais ce n'est pas moi, le père, je vous le jure Maître !

L'avocate Non, non...

Le Maire Alors ?

L'avocate Il a trouvé que le sable avait mauvais goût.

Le Maire Ca, je peux le comprendre...

L'avocate Alors je l'ai ajouté aux litiges de la cantine scolaire.

Le Maire Vous avez bien fait. On a effectivement intérêt à les globaliser et cet été j'irai quelques jours en prison pour solder le dossier cantine et on n'en parlera plus...
A ce propos, j'en suis où de mon enveloppe amendes et de mon quota de jours de détention ?

L'avocate Pour les amendes, ça va, on tient le budget qu'on s'était fixé, on avait dit pas plus de 3 fois le montant de votre indemnité de Maire pour l'année en cours, ça devrait le faire.

Le Maire Tant mieux !

L'avocate Par contre, pour les jours de prison, j'ai peur qu'on excède un peu le nombre de vos jours de congés payés. On va un peu dépasser les 5 semaines. 2 ou 3 jours...

Le Maire Bon, c'est pas trop méchant, pour cette fois je prendrai 3 jours de RTT, je ne pense pas que ça pose de gros problèmes dans l'entreprise où je travaille. Ils ont l'habitude, il y a déjà eu un employé qui était élu. Ils lui ont toujours laissé une certaine souplesse pour qu'il puisse effectuer son mandat dans de bonnes conditions et faire ses jours de prison...

L'avocate En même temps, c'est assez normal. Une certaine souplesse chez son employeur afin de pouvoir être disponible dans l'exercice de ses responsabilités en tant que représentant du peuple et donc de la disponibilité pour aller en prison, c'est la moindre des choses...

Le Maire Exactement ! C'est pour ça que nous réclamons, nous, les Maires de France, à travers notre Association notamment, un véritable statut avec prise en compte des années de réclusion dans nos points retraite et une indemnité revalorisée pour pouvoir payer les dommages et intérêts...

L'avocate Et les honoraires de vos avocats...

indécelables pour l'instant, mais dans quelques années, qui sait ? ...

Le Maire Admettons ! Alors, qu'ai-je fait de mal dans cette histoire ?

L'avocate En fait, le plaignant hésite encore un peu. Il ne sait pas s'il doit attaquer le Député pour sa conduite ou vous, Mr le Maire, pour l'état de la chaussée...

Le Maire Vous m'inquiétez...

L'avocate Il attaquera vraisemblablement le plus solvable des deux...

Le Maire Vous me rassurez !

L'avocate confrères. Ou les 2 ! Il prend conseil auprès d'un jeune de mes

Le Maire Vous avez beaucoup de confrères !

L'avocate Il y a 36 000 Maires en France et 60 000 000 de plaignants potentiels...

Le Maire Heureusement que nous sommes là pour votre profession...

L'avocate Il faut avouer que nous avons toujours eu une certaine complicité, vous et nous.
Avant, vous faisiez les mariages qui, en se défaisant, assuraient l'essentiel de notre activité...
Aujourd'hui, les moeurs ont évolué, hélas, moins de mariages, moins de divorces... Mais grâce à votre responsabilité pénale, nous avons encore de beaux jours devant nous.
A la semaine prochaine Monsieur le Maire !

Le Maire A très bientôt, Maître !

Mal de Maires

(chanson)

I

Mim Sim Do Sol
Législateurs en zélateurs excellent
Mim Sim Do Ré
Directives et textes s'amoncellent

Sans oublier les trésors que recèlent
Euros, Europe et normes de Bruxelles

Refrain :

Mim Sol Do Ré
C'est pas la mer à boire

Mim Sol Do
Juste les déboires des Maires

Mim Sol Do
Des hauts, des bas, des histoires

Ré Sol
Qui donnent le mal de Maires

II

Non seulement notre statut piétine,
A jouer Courteline, Préfets s'obstinent
Mais pour un poil dans un plat de cantine
On sortirait bientôt la guillotine

III

Marianne est bien cruelle maîtresse
Qui aux élus de son coeur s'intéresse
Mais parmi tous ses amants qui s'empresment
Elle oublie ceux qui sont dans la détresse.

Paroles et musique : Claude Theil.

Textes “off” (bande son)

Mal de Maires

Divertissement en 4 tableaux librement inspiré par le spleen des élus locaux.

Premier Tableau : La commission de sécurité

Deuxième tableau : La vocation

Troisième tableau : la cure de désintoxication, sous-titré “la pilule à Maires”

Quatrième tableau : La responsabilité pénale

Bonjour. Vous êtes bien à l'Association des Maires mais nos bureaux sont fermés actuellement pour cause de représentation théâtrale. Merci de laisser votre message après le bip sonore.

Euh, oui, bonjour, c'est le Maire de la Commune de Comédie, là, j'aimerais savoir si la juriste de l'Association pourrait me faxer les textes sur la norme en matière de port de l'écharpe, parce que, là, franchement, je ne sais plus quoi faire...Merci....

(Gag visuel sur les doutes des 2 maires pour se ceindre correctement de l'Echarpe...)

Vous êtes en relation avec le nouveau serveur vocal de la Mairie.

veuillez taper sur la touche étoile de votre appareil “bip” merci

Pour insulter le Maire, taper 1

Pour consulter la liste de ses dernières mises en examen, taper 2

Pour demander le formulaire pré-imprimé de plainte contre lui, taper 3

Pour le rencontrer et obtenir un rendez-vous au parloir, taper 4

Sinon, merci de rester en ligne, un conseiller va vous répondre et vous aider dans votre démarche pour attaquer le Maire en justice afin d'obtenir le maximum de dommage et intérêt.

- Dis, papa, c'est quoi une communauté de communes ?
- Oh, tu sais, c'est une grande famille, c'est un peu comme papa et maman quand ils mettent tous les sous qu'ils ont gagnés dans la même tirelire, pour faire les courses...
- Non, mais je veux dire, quelle différence avec un SIVOS, un SIVOM ou un Pays ? C'est à cause du CIF, Coefficient d'intégration fiscale et de la DSC, Dotation de solidarité communale, qu'on applique seulement à la communauté de commune, c'est bien ça ?
- Oui, euh, bon, va demander à maman parce que moi j'ai du travail, là...